

**PEMBENTUKAN KARAKTER SISWA MELALUI
KEGIATAN MUHADHARAH KELAS VIII DI
MADRASAH TSANAWIYAH MATHOLI'UL HUDA
TROSO PECANGAAN JEPARA
TAHUN PELAJARAN 2021/2022**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Strata Satu (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)

Oleh:

AGUS SETIAWAN
NIM 1710110229

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDY PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2021**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
Jalan Conge Ngembalrejo Kode Pos 51 Kudus 59322
Telepon (0291)43267

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Agus Setiawan
NIM : 1710110229
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : **“Pembentukan Karakter Siswa Melalui Kegiatan Muhadharah Kelas VIII di Madrasah Tsanawiyah Matholi’ul Huda Troso Pecangaan Jepara Tahun Pelajaran 2021/2022”**

Benar-benar telah memulai proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 17 September 2020 sampai dengan 01 April 2021 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 3 September 2021
Dosen Pembimbing

Ahmad Fatah, S.Pd.I., M.S.I.
NIP 198307102015031004



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kode Pos 51 Kudus 59322
 Telepon (0291)43267

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Agus Setiawan
 NIM : 1710110229
 Fakultas / Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam
 Judul : **“Pembentukan Karakter Siswa Melalui Kegiatan Muhadharah Kelas VIII di Madrasah Tsanawiyah Matholi’ul Huda Troso Pecangaan Jepara Tahun Pelajaran 2021/2022”**

Telah diujikan pada **01 Oktober 2021** dan dinyatakan **Lulus** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd. NIP. 197205102000031002 Ketua / Penguji I	5/10 2021	
Drs. H. Mohammad Afif, M.Pd.I. NIP. 196009211992031002 Penguji II	5/10 2021	
Alfi Nikmah, M.Pd.i. NIP. 198306102019042016 Sekretaris Sidang	5/10 2021	
Ahmad Fatah, S.Pd.I., M.S.I. NIP. 198307102015031004 Dosen Pembimbing	5/10 2021	
Dr. H. Abdul Karim, M.Pd. NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Agus Setiawan** NIM **1710110229** menyatakan dengan sungguh-sungguh bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini

Kudus, 3 September 2021

Yang menyatakan,



Agus Setiawan
NIM. 1710110229

MOTTO

الَّذِينَ ءَامَنُوا وَتَطْمَئِنُّ قُلُوبُهُمْ بِذِكْرِ اللَّهِ أَلَا بِذِكْرِ اللَّهِ تَطْمَئِنُّ الْقُلُوبُ

(الرعد: ٢٨)

Artinya: “(yaitu) orang-orang yang beriman dan hati mereka menjadi tenteram dengan mengingat Allah. Ingatlah, hanya dengan mengingat Allah lah hati menjadi tenteram.” (Q.S. Ar-Ra’d/13:28).¹



¹ H. Muhammad Shohib Tohar, *Al-Qur'anul Karim (Al-Qur'an dan Terjemahnya)*, (Bandung: PT Sygma Examedia Arkanleema), 202.

PERSEMBAHAN

Dengan penuh rasa syukur kehadirat Allah SWT, penulis mempersembahkan skripsi ini kepada:

- ❖ Karya ini sebagai ungkapan rasa syukur kepada Allah SWT yang sudah memberikan kasih sayang terhadap penulis sampai sekarang dan sampai akhir kelak.
- ❖ Skripsi ini saya persembahkan kepada Bapak dan Ibu tersayang dan tercinta Bapak Sunardi dan Ibu Sairoh yang senantiasa memberikan do'a restu serta dukungannya baik secara moral maupun material terhadap keberhasilan studi penulis.
- ❖ Kakakku Musthofa beserta keluarga yang senantiasa memberi dukungan dan semangat kebahagiaan dalam kehidupan keluarga.
- ❖ Ahlishotun Nasikah juga yang menemani penulis dari awal skripsi sampai akhir skripsi, terimakasih selalu membantu, mendoakan, menjadi teman diskusi serta memberikan motivasi kepada penulis selama penyusunan skripsi ini hingga penyelesaian skripsi.
- ❖ Kepala Madrasah, guru-guru dan Peserta Didik Madrasah Tsanawiyah Matholi'ul Huda Troso Pecangaan Jepara yang selalu membantu dalam permasalahan yang terjadi selama menyelesaikan skripsi penulis.
- ❖ Keluarga besar PAI-F 2017 yang selama 4 tahun senantiasa memberikan semangat, dukungan, dan motivasinya untuk menyelesaikan skripsi ini.
- ❖ Semua pihak yang telah memberikan bantuan dan dukungan moril maupun materiil untuk terselesainya skripsi ini. Penulis hanya dapat berdoa semoga amal baik dari pihak-pihak tersebut diterima dan dibalas Allah dengan sebaik-baiknya balasan.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahillāhi rabbil ‘ālamīn, Alhamdulillahillāhi rabbil ‘ālamīn, puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan segala rahmat-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi berjudul “Pembentukan Karakter Siswa Melalui Kegiatan Muhadharah di Madrasah Tsanawiyah Matholi’ul Huda Troso Pecangaan Jepara Tahun Pelajaran 2021/2022” ini sebagai salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Pendidikan dalam Program Pendidikan Agama Islam dengan baik dan lancar. Shalawat serta salam senantiasa tercurah kepada junjungan Nabi Agung Muhammad SAW yang selalu dinantikan syafaatnya di dunia hingga di hari akhir.

Skripsi yang berjudul “Pembentukan Karakter Siswa Melalui Kegiatan Muhadharah di Madrasah Tsanawiyah Matholi’ul Huda Troso Pecangaan Jepara Tahun Pelajaran 2021/2022” ini merupakan syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) Pendidikan Agama Islam dengan baik dan lancar. Shalawat dan salam senantiasa tercurah kepada junjungan Nabi Agung Muhammad SAW yang selalu dinanti-nantikan syafaatnya di dunia hingga di hari akhir nanti.

Dalam penyusunan skripsi ini, terdapat kesulitan dan masalah yang dihadapi penulis. Keberhasilan penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak. Atas bantuan yang diberikan selama penelitian dan penyusunan skripsi ini penulis ingin menyampaikan rasa terimakasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah menyetujui penyusunan skripsi ini.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd. selaku Ketua Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memperlancar dalam penyusunan skripsi ini.
3. Ahmad Fatah, S.Pd.I., M.S.I. selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktunya, serta mencurahkan seluruh tenaga dan pikirannya untuk memberikan bimbingan yang terbaik dalam penyusunan skripsi ini.
4. Kepada orangtuaku Bapak Sunardi dan Ibu Sairoh kakakku Mustofa serta seluruh keluarga besarku yang senantiasa memberikan semangat dan motivasi, baik materiil maupun spiritual dengan tanpa lelah dan bosan untuk membantu menjadi sosok insan pembelajar yang selalu didambakan keberhasilannya.
5. Kepada Ahlishotun Nasikah yang telah banyak membantu dan memotivasi penulis dalam pembuatan skripsi ini.

6. Teman-teman seperjuangan PAI-F angkatan 2017 yang kurang lebih hampir 4 tahun selalu menemani dan memberikan dukungan semangat kepada penulis.
7. Pihak-pihak yang tidak dapat penulis sebutkan untuk memberikan bantuan dan dukungan moril dan materiil demi terselesainya skripsi ini. Penulis hanya dapat berdo'a semoga amal kebaikan dari pihak-pihak tersebut diterima dan dibalas oleh Allah dengan sebaik-baiknya balasan.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan sarannya yang bersifat konstruktif dari berbagai pihak. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua. *Aamiin*.

Kudus, 01 September 2021
Penulis

Agus Setiawan
NIM. 1710110229

